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5月15日，区民政局组织干部职工开展“五法”普法网络知识竞赛，切实

增强干部职工的国家安全意识、国防意识，强化保密意识和保密责任感，提

高保密技能水平。 通讯员 王丽娟

日前，“重庆綦江农民版画展”走进日本大阪，展现中国非遗文化魅

力。据悉，此次会展吸引众多日本民众参观，现场气氛友好热烈，将对两国

文化艺术领域交流合作起到积极促进作用。 通讯员 付正艳

近日，区民政局出台《2019 年全区农村低保专项治理工作实施方案》

（綦江民发〔2019〕60号），持续推进农村低保专项治理工作，充分发挥农村

低保在打赢脱贫攻坚战中的兜底保障作用。 通讯员 黎明

“西洽会”上的綦江元素
本报记者 杨子路

（上接 1 版）“老师跟我们讲过，

在小区捡到东西找保安叔叔，在外

面捡到东西找警察叔叔。”两名女孩

名叫陈馨怡、万晨曦，分别就读于文

龙小学二年级三班和一班，就住在

该小区。她们告诉记者，当天她们

在家吃过晚饭后，下楼到小区玩滑

板，却看到地上有个钱包，里面有很

多钱。

“是你掉的吗？”“不是。”陈馨怡

和万晨曦捡起钱夹问了问附近的一

个路人，发现对方不是失主，便赶紧

抱起钱夹，一路狂奔，向小区的保安

岗亭跑去。

陈馨怡跑在前，万晨曦紧跟其

后。由于钱包太鼓，路上掉出几张

钱来，跑在后面的万晨曦就赶紧捡

起跟上，一直跑到保安岗亭。

“这两个娃儿抱起楞多钱跑啥

子哟？”两人“怪异”的行为瞬间引起

了小区不少居民的注意，大家议论

纷纷。

齐心找到失主

“这么多钱，怎么办？”保安廖德

财一时也不知如何是好，便赶紧按

响了夜班保安副班长苟仕奇的对讲

机：“班长，你快点过来，两个娃儿捡

到钱了，嘿多哟！”

“马上。”一听廖德财在对讲机

里特意强调钱很多，苟仕奇丝毫不

敢耽搁，赶忙跑往车道岗一探究竟，

同时给小区物管处的客服主管周朝

梅打电话报告此事，寻求帮助。

“人多办法多嘛，这样钱也安全

些。”苟仕奇说。

为了保证大量现金的安全，廖

德财对其进行了拍照，并向两名小

女孩详细询问了事情经过，做好记

录。

不一会儿，陈馨怡的婆婆赶到

了；紧接着，万晨曦的母亲也到了。

大家聚一起商量对策，“看看里面有

没有失主的联系方式？”

打开钱包，里面除了大量现金，

还有身份证、银行卡等。“这有电话

号码。”此时，陈馨怡的母亲发现钱

包里夹着一张取款单，上面留有电

话号码。

“打过去看看，说不定是失主。”

陈馨怡的母亲一个电话拨了过去。

一问，对方确实掉了东西，连身份证

号码等信息也都对得上。

大家立即建议，对方马上到该

小区4栋的小卖部与众人会合，进一

步确认。

“姓名、身份证号码、人像都对

得上，钱夹里的东西也都说得上

来。”大家对来者再次核对身份信息

后，确认是失主无误。

钱包完璧归赵

在大家的见证下，钱包里的“巨

款”也终于揭晓。经过仔细清点后，

大家才知道，居然有11900元现金。

5月13日下午，记者辗转联系到

失主肖先生，原来他也住在该小区。

“我回到家才发现到钱包丢了，

所幸没过多久就接到了找我的电

话。”肖先生说，当天他喝了点小酒，

回家途中感觉有些发热，便敞开了

外套，极有可能是那个时候掉的钱

夹。

“真的谢谢他们，特别是两个小

女孩。”肖先生说，钱夹能找回来，实

在很幸运。

记者了解到，两名小女孩捡到

钱夹的第二天，文龙小学也知晓了

此事，在学校的升旗仪式上，及时对

两人拾金不昧的行为进行了通报表

扬。

原来竟是捡到巨款钱夹

5 月 16 日，为期 4 天的第二届

中国西部国际投资贸易洽谈会（以

下简称“西洽会”）在重庆国际博览

中心正式开幕。今年我区的展示

厅设在N7—8厅，“西洽会”将有哪

些綦江元素向国内外友人展示？

当天记者前往綦江展厅，一探究

竟。

“开味”的綦江馆

当天9时左右，来自重庆渝南

文化公司的演艺人员通过舞蹈、京

剧、歌曲串烧等表演形式，向前来

参观展厅的国内外友人带来精彩

演出，大家纷纷拿出手机、相机记

录，现场很是热闹。

“牛肉干、安稳羊肉、饭遭殃。”

在观展中，来自江西的傅晓研在特

产展区，一口气买了400余元商品，

她直言试吃完綦江特产后，就已经

被美食所“俘虏”。

“逛了这么多馆，这个馆最‘开

胃’。”綦江作为全国农产品加工示

范基地，老四川、饭遭殃、郝大师、

赶水草兜萝卜等诸多品牌，将綦江

美食推广到了全国各地，受到各地

市民青睐。

高端工业产品齐亮相

汪小华作为重庆某信息技术

有限公司董事长，目前代理德国等

离子技术。开幕式当天他直奔綦

江馆，了解企业合作事宜。

“我还没回国之前，就知道綦

江工业在齿轮和汽车方面很厉害，

技术和实力在西部地区也算拔

尖。”汪小华介绍，“西洽会”就是一

个非常好的契机，希望能有幸坐上

綦江工业的“复兴号”。

来自深圳的陈先生同样对綦

江工业产品很是看重。

“我是做汽车零部件的，之前

对重庆有研重冶新材料有限公司

有过了解。”陈先生说，这家企业生

产的电解铜粉、铁青铜复合粉等有

色金属粉末产品，在全国享有盛

誉。

在华芯制造微电子（重庆）股

份有限公司展台前，一个个如指壳

般大小的芯片引得游客驻足观

看。在介绍中得知，该公司所生产

的部分芯片可应用于航空航天、工

业控制等领域，不少游客留下联系

方式，以寻求与该公司的合作。

据了解，今年綦江观展厅内部

详细展示了以新能源汽车为核心

的汽车摩托车产业、以交通用铝为

重点的高端金属材料产业、以建筑

产业现代化为依托的新型建筑材

料产业、以智能化为引领的大数

据、智能终端、智能装备产业、以特

色农产品加工为主导的食品加工

产业以及以“綦彩画廊·三养綦江”

为品牌的休闲旅游产业等主导产

业版块，突出表现了綦江工业发展

历程和文化传承及东部新城商圈

的形成与发展，详细的投资环境和

广阔的发展前景，吸引各界人士想

来、想留、想念。

本报讯（通讯员 熊亚中）近

日，綦江区第七届青少年科技创新

“区长奖”评审结果正式揭晓，20名

学生摘得桂冠。

据了解，綦江区第七届青少年

科技创新区长奖申报评审工作程

序严谨，经学生自行申报、所在学

校推荐、区教委和区青少年科技创

新区长奖评审委员会办公室初审

后，召开了区青少年科技创新区长

奖评审委员会全体会议，参会评委

对34名候选学生进行了综合评审，

按综合评审得分结果由高到低排

名，取前20名学生为綦江区第七届

青少年科技创新区长奖和区长提

名奖，评选结果按相关规定进行了

为期 7 个工作日公示无异议后，提

交区政府常务会议进行最终审议

通过。

本 届 区 长 奖 获 奖 学 生 共 20

名。其中“区长奖”10 名，分别是：

刘黔渝、罗畅、张玺宇、王梓鑫、刘

震宇、张艺凡、吴茜、陈元豪、何亚

倩和王浩；“区长提名奖”10 名，分

别是：封扬帆、蒋卓时、田野、尹骊

皓、温蕊嘉、黄林洋、陈声予、余江

豪、邓鑫锐和萧毅。

本报讯（记者 张静）5 月 16

日，区委常委、宣传部部长、区文化

体制改革专项小组组长朱川主持

召开了区文化体制改革专项小组

2019年第5次会议。

会议审议了《2019年綦江区文

化体制改革和发展工作要点》。会

议指出，深入推进文化体制改革，

促进文化事业全面繁荣和文化产

业快速发展，关系全面建设小康社

会奋斗目标的实现，关系中国特色

社会主义事业总体布局，关系中华

民族伟大复兴。要提高政治站位，

切实增强深化文化体制改革的责

任感使命感，为文化自信注入时代

内涵，不断开创社会主义文化百花

盛开、蓬勃发展的新局面。

会议要求，要注重统筹兼顾，

对我区文化体制改革的重点内容、

重点任务、重大举措进行分解，做

到压力层层传导、责任层层落实、

工作层层到位。要加强督察督办，

建立完善的改革任务认领、督办、

办结制度，强化对改革任务推进的

全过程监控。要注重改革成效，切

实把有效的实践理论化、成功的做

法经验化、零星的探索系统化、有

效的措施制度化，扎扎实实把全面

深化改革工作推向深入。

会议还审议了《千里传媒有限

公司重组方案》《綦江区文联深化

改革实施方案》《加强綦江区新型

智库建设的工作方案》。

区文化体制改革专项小组召开会议

增强深化文化体制
改革的责任感使命感

区第七届青少年科技创新
“区长奖”获奖名单揭晓

精彩的文艺演出 记者 陈星宇 摄

文创产品受市民青睐 记者 陈星宇 摄 綦江土特产亮相西洽会 记者 陈星宇 摄


